

De todas partes

Panoramas americanos

Ya en nuestro número anterior publicamos una carta del veterano camarada Tato Lorenzo.

Hoy ofrecemos a todos estos «Panoramas», escritos con la maestría que le caracteriza.

En lo sucesivo, iremos publicando la colaboración que Tato Lorenzo nos ha ofrecido de una manera periódica y normal.

Con ella, los camaradas de nuestro semanario podrán estar, y lo estarán, perfectamente informados de las inquietudes y luchas anárquicas de las tres Américas.

Los viejos camaradas recordarán con placer la persona de Tato Lorenzo. La generación anarquista a la cual pertenece, y a la que representa, admirará la enjundia, la sutileza, la vibración y la exquisita sensibilidad literarioideológica de nuestro querido colaborador, autor de folletos y libritos anarquistas y alma de la revista «El Hombre», que aparece en Montevideo.

ECUADOR

El valor: ideas libertarias, tiene sólo en Guayaquil, centro y altar. Un núcleo de camaradas de voluntad recia, tallados en granito, que se sobrepone a todas las crisis. Ellos, publican siempre su periódico «Luz y Acción» y lo difunden por América toda. Grupo de tripulantes de un barco anarquista, que navega en la propaganda a todo viento, con todo su velamen desplegado.

COLOMBIA

Un jardín tropical, paraíso magnífico para frailes de todo color y monjas de toda edad. Ahora, un gobierno liberal, con beneplácito y recomendación del Tío Sam, prestamista usurario, cotador de sierras y valles en busca de petróleo, oro y plata, organizador y fiscalizador de aduanas.

Durante cuarenta y ocho años, gobierno conservador consagrado al santo Rosario y al Corazón de Jesús. Venturosos tiempos en que el arzobispo de Bogotá, consagraba o votaba con pastoral y en pulpito el candidato a la presidencia de la República.

La propaganda anarquista en Colombia tiene dos focos principales: Bogotá, la capital, y Medellín, ciudad universitaria. Pocos anarquistas, pero buenos y activos.

URUGUAY

Un ring de boxeo. Una cancha de fútbol. Deportes favoritos. Una fanática devoción por los puños y el arte de la patada. Una conferencia anarquista en favor de Kerbs, Ohyanard y Cisneros, tres camaradas presos injustamente, por el delito de ser anarquistas, con 50 personas como oyentes y cinco oradores.

Proezas republicanas

Indigna, subleva y retuerce nuestro ánimo cuando hemos de coger la pluma y emplear tiempo y lugar de nuestra propaganda para retratar públicamente los personajes que nos brindan sus proezas, y sus bellas proezas después de conseguido su objetivo, y que no es otro que engañar de manera descarada al pueblo.

El 14 de abril, fecha histórica por la gallarda y unánime gesta del pueblo trabajador, que supo sin guías ni lazarillos despojarse de un peso borbónico tradicional, hoy vieniendo explotando para su metro particular unos cuantos demagogos, tiranos consumados y dignos congéneres del fracasado Primo.

Los Ayuntamientos, Gobiernos Civiles, Diputaciones y todo departamento oficial; han sido copados por una tromba burocrática mucho más inepta e impotente que los lacayos y esbirros de la desaparecida monarquía.

Los datos que tenemos a la vista son contundentes. Nuestra seriedad, consecuente con nuestros actos y responsabilidad, nos hace esclavos de la verdad, a la cual tendimos culto en todo momento.

Hay alientos que acusan de complicidad y que matan. I que acusan también de que aquí, como en Sindicalocracia, no se cumplen los acuerdos confederales nacionales de los ateneos—aquí sin la más propiamente anticlerical, antipolítica y anticapitalista, cara a la revolución sin más tardar.

Por tomar a que nuestras propagandas resten a los ateneos—guerreros tímidos de almas—callamos y condenamos a que voten las gentes contra las derechas.

Estos elementos y otros Sindicatos convertidos poco a poco en comités electorales, marcan cualquier cosa...

El mismo día, un partido de fútbol entre los Clubs Nacional y Wanderers, en el Estadio Centenario, 50.000 personas.

Gobierno ultraliberal, donde el presidente de la República preside como figura decorativa, jefe del ejército, de los policías, de los conaules y ministros diplomáticos, y de la marina, constituida por unos viejos armatostes de anciana ferretería. Después un Colegio, formado por nueve frailes, que gobiernan el país en la hacienda pública, en obras públicas, en Instrucción Pública...

A pesar de toda la maravillosa política avanzada de este país, la crisis económica aprieta como donde hay gobiernos de reacción. El peso uruguayo, hasta ayer fuerte y en salud, se halla ahora debilitado, enfermo, con fiebre. Valga antes más que el dólar. Ahora vale 0'58 de dólar nada más. Los banqueros ballan una zarabanda trágica. Están cerca del abismo. Desocupación, crisis, miseria. El régimen de gobierno no influye mayormente en la vida económica. Los gremios obreros en jueves de semana santa. En pleno sermón de agonía. ¿Causas? El venturoso comunismo. Los dineros rusos. Los líderes rojos bien alimentados y con una lengua ágil para calumniar y mentir. Después los anarquistas de sindicatos de oficio, empeñados en mantener un sistema sindical de hace cincuenta años, cuando el capitalismo hacía pucheros y era néne de teta.

Otro panorama del anarquismo local: Todos somos buenos, descolando por lo intolerantes y pelándonos constantemente.

En tanto, el gobierno aprieta. Los capitalistas esquilman y los trabajadores van al fútbol.

ARGENTINA

Un país maravilloso. Gasta el gobierno 1.000.000 de pesos por día para sostener su existencia. Un millón de pesos diarios para mantener el ejército de zánganos. Después, justos y cabales, 660.000 pesos por día de intereses por la Deuda pública. Seiscientos mil pesos diarios para los prestamistas. Los gobiernos republicanos no son más baratos que los otros.

La organización obrera argentina existe. Callada y muda. Reza el rosario y va a misa.

«Buenos Aires, vil día pasados una procesión por las calles, con altares, misas, santos al aire libre, gerganinos, músicas militares, legionarios argentinos (fascistas) banderas, radio y la mar de altoparlantes. Un mundo de curas que cobran como funcionarios públicos, obispos, arzobispo y representante del papa.

La única novedad; que después de nueve meses justos de ley marcial, se levantó, con noticia de cinco fusilamientos, cuando ha habido más de 50, cárceles llenas, miles de deportados, etc.

J. TATO LORENZO

El caso que nos ocupa ocurre en Misla (Valencia), cuya alcaldía ocupa actualmente un sujeto matarife de profesión y... republicano upeista.

Creyendo al pueblo carnero, empuña la guadaña y trata de someterlo a la tabla de descuartizamiento.

Ignorante, neófito y profano en cuanto pesa su palabra, redomado pedante y anfibio que somete su acción a quien mejor paga, hoy mete la puzúa en nuestro Ateneo Científico de Divulgación Social, cooperando vergonzosamente a su clausura y expulsión de uno de sus elementos más destacados nuestro camarada Juan Rueda Jaime.

Confabulado con damas catequistas, cura, maestro escuela, concejales republicanos y otros energúmenos de la plebe reaccionaria, tienen la administración encomendada en pleno abandono, dedicando todas sus actividades a la expulsión de quien diariamente les indignista sus momentos de plácido recreo y normal gandería.

No han premeditado su fracaso, llevado por sus fueros mandatarios, y hoy las armas empleadas y esgrimidas contra nuestra actuación, se revuelven hacia ellos, siendo la visión del pueblo que fiscaliza nuestra obra educativa y honrada, desagraviando al Ateneo con su presencia en las charlas y conferencias diarias.

Pueblo éste que recibió una educación falsa de caudillaje, demagogia y santonismo, que desconoce la belleza ética de nuestro sublime y redentor ideal anarquista, cuando ha hecho acto de presencia en la juventud, ésta lo retiene y propaga con ímpetu arrollador.

Y aquí estriba el odio africano de los catecúmenos que rigen los destinos del pueblo.

Ya es tarde; la bella Acracia tiene defensores decididos, el Ateneo su vida próspera y progresiva, el camarada Rueda, domicilio fijo y los amantes de justo, equitativo y humano, lanza en ristre para atajar las felonías de los sujetos que elevó el pueblo y que hoy son escarnio eterno de sus desmanes y tropelías.

Estos hechos los hemos de publicar para sonrojo y vergüenza de quien tiene su fe puesta en la democrática (?) república actual.

Antoni TRIADO

Saludo a los amigos de España

Comunicamos hoy a la Colectividad Anarquista este saludo o mensaje del camarada ruso, G. Wagnend, que inició su colaboración en «TIERRA Y LIBERTAD», y de quien anunciamos una larga serie de artículos ya descritos en otro lugar del periódico.

Las noticias sobre el derrumbamiento del régimen odioso que padecemos, llenaron nuestros corazones de alegría y esperanza en el porvenir de vosotros y de vuestras cosas, «caros» amigos.

Ahora se os presentan grandes posibilidades de labor por la realización de nuestro ideal. Ya podéis, al fin, militar abiertamente cara a la libertad.

Desapareció el triste período en el cual ocuparse de ideas avanzadas o pertenecer a una organización de vanguardia, constituyó un serio peligro. Cuando no un crimen que conducía al destierro, a la prisión, al hambre y a la muerte.

Ahora podéis contemplar el sol en todo su esplendor, respirar el puro aire de la libertad política.

Ahora ya podéis reanudar el trabajo a campo abierto, a cuerpo desnudo y con la cabeza bien erguida por y para la Revolución Social.

Nosotros os saludamos con amor... Con amor en el triunfo completo de vuestro trabajo y en la sutil y radical transformación de la Sociedad.

¡Qué alegría si pudiéramos estar entre vosotros! ¡Marchar al compás de los unísonos latidos de nuestros corazones a la par, hacia la Idea manumisora...

Pero... Nuestras expansiones de delirio también tienen sus puntos negros: aquellos que provienen del Oriente Occidente de la U. R. S. S. Russa.

Allí hace catorce años la Revolución nos abrió una era de ilusiones en el progreso y avenir de la Humanidad. Mas, aquella Revolución ha naufragado, azotada por el bolchevismo dictador.

Nuestra Revolución ensayó, la primera, a resolver los vastos problemas de reorganización social sobre la base del comunismo libertario.

Verdad que las cuestiones económicas están puestas sobre fundamentos nuevos, pero la marcha hacia la libertad y la justicia social, fué completamente aniquilada por los mandarinismos que padecemos.

Hay una base falsa y de abusos casuísticos: la de que los actuales tiranos de Rusia se valen de su ex condición de obreros y de políticos ex perseguidos por el ex zarismo, para engañar o dominar a las masas ignorantes.

La «Guepuz» es terrible y por sus horcas caudinas y por sus potros de tormento pasan todos los refractarios, resistentes y rebeldes al despotismo. Ni más ni menos que en los tiempos de la «Guardia negra» y de los cosacos.

Incluso en Rusia practican nuestros gobernantes el bandolero sistema del rescate, aplicado en gran escala y con cifras de dinero fabulosas.

¿Pueden servirnos de ejemplo nuestra experiencia y las cosas malas de la Rusia bolchevique? ¿Sabréis orillar los peligros que os acechan, salvarlos y librarlos del abismo sin fin en que ha caído el pueblo ruso?

Vuestro triunfo—en el que tenemos fe absoluta—será muy útil a Rusia y al mundo entero.

Sois una poderosa fuerza... Pronto seréis una fuerza poderosísima y decisiva en el concierto internacional de todos los países; y lo seréis mayormente porque a no tardar heréis vuestra Revolución Social.

Mas cuando os hayáis elevado a esas cimas imponentes del Comunismo libre, vosotros—hombres laboriosos y humanitarios de España; vosotros españoles—podréis imponer el cese de la tiranía, explotación y embrutecimiento de vuestros hermanos los productores manuales e intelectuales de la U. R. S. S.

¡Avante, pues! Saludos fraternales, G. Wagnend. París.

Nuevos grupos

El día primero de junio se formó en esta población un grupo de jóvenes anarquistas, cuyo nombre es «Juventud Consciente», propagandistas de la idea libre y firmes defensores del Trabajo y la Libertad. Como veis, lleva poco tiempo de estar constituido y no se ha podido avanzar lo que deseábamos.

Por lo pronto, nos adherimos a la F.A.I. y tomaremos todas las lecturas anarquistas que se publiquen en España. ¡Salud y Anarquía!

Agrupación «Juventud Consciente» Baena (Córdoba).

Conscientes de la grave situación por que cruza actualmente el proletariado español y de la necesidad de orientar y estimular las ansias de superación cultural, do que se halla saturada la juventud, que extraviada encauzada su actuación por derroteros infucados, en cuyo extremo se halla la antítesis de lo que afanosamente pretenden conseguir, hemos constituido un Grupo ácrata denominado LIBERACION, con la finalidad de difundir entre el pueblo, en el grado máximo que las circunstancias nos lo permitan, toda clase de Literatura, Prensa, Conferencias y todo otro acto que tienda a inculcar en la mente de todos los productores la capacitación necesaria para emprender la estructuración del nuevo

C. N. T.

A todos los trabajadores Todo el poder de los sindicatos

Proletarios de España, trabajadores de Granada: Cuando la vida de la Nación española acusa enormes posibilidades de una explosión humanista y los hombres libertarios observamos que los embusteros pretendidos deshonran el porvenir, sería un crimen callar la voz de nuestra conciencia, unida a un imperativo del deber. Nuestro deber nos mantiene en la lucha y a ella vamos en la seguridad de que todas las fuerzas revolucionarias han de acompañarnos.

¡Basta ya de máscaras! Seamos valientes eliminando a nuestro paso a los que del drama español pretenden hacer una zarzuela. ¡No! Hay que empujar la vida española a una situación de tragedia, en la que agonizan todos los poderes y todos payasos que explotan y ensucian la Revolución española.

Ha sonado la hora de la redención total de España. Pero de la España proletaria que gime en los talleres, en los campos y en las Universidades. La otra España, la de la Banca, la burguesía, la clerical y militarista, la España de los falsos republicanos que con la política roban y asesinan; ¡que muera! Esa España de ladrones y verdugos es menester que desaparezca por el fuego vengador que reivindicó a la Humanidad.

Los trabajadores, los del libro y los de la hoz; los de la pluma y los de la espada, no tenemos nada que ver con el mundo antiguo que unos despiadados, hipócritas, y otros, reformistas traidores, están apuntalando con una República de cosacos y cirios encendidos en los altares de la reacción.

Frente a una República maurista que en San Sebastián asesina a los Pescadores de Pasajes y en las minas de Asturias manda la Guardia civil, con los socialistas unidos, a fusilar a los mineros de la Confederación Nacional del Trabajo, y en Sevilla detiene a los revolucionarios portugueses; frente a una República que persigue a la Prensa revolucionaria y declara el estado de guerra contra los campesinos andaluces, tenemos que alzarnos para implantar una República obrera, cuyo poder resida todo en los Sindicatos Obreros Revolucionarios.

No basta, pues, esta gusna de revolución política. Hay que completarla con la Revolución Social que rompa para siempre las cadenas económicas, vientes de todas las tiranías. La Revolución no se ha hecho y tenemos que hacerla todos los productores. Una Revolución libertaria, de espíritu anárquico, que termine con la explotación. ¡Vamos, pues, a la conquista del pan por el Comunismo libertario, dando una forma práctica al mundo obrero español por medio de los Sindicatos. Sobran, pues, todos los políticos que antes de coger la República nos prometieron el paraíso y luego nos han pagado con tricorneos y ametralladoras, y ahora para las elecciones vuelven a darnos el camelo con cosas que saben tampoco han de cumplir.

Guerra al Gobierno provisional, vendido al Vaticano, mientras los republicanos revolucionarios se batan en las calles de Pamplona contra los jesuitas y monárquicos y en Oviedo contra el arlequín apóstata Melguades Alvarez.

No más esperar a Cortes constituyentes, pues pudiera suceder igual que al pueblo de París cuando la Commune, que puso tres meses de hambre al servicio del Gobierno provisional, lo que dió lugar a armarse la Reacción, y con Tierras a la cabeza, fusiló contra los muros del Cementerio de Pedro Lascaisses a los trabajadores parisienses que en manos del Gobierno provisional dejaron la defensa de la Revolución. Y antes de que suceda esto por causa de los Kerenskis españoles, ¡impidámos la farsa electoral!

¡Ha fracasado la política. Le toca ahora a las organizaciones obreras transformar a España; y es la Confederación Nacional del Trabajo quien lo hará con su forma federalista sindical. ¡En pie los trabajadores! ¡A ocupar las fábricas y talleres y todos los elementos de la producción. Fuera el patronato explotador. Luchemos por la Libertad. En contra de todas las dictaduras. Ni dictaduras blancas, ni negras; ni rojas. El Sindicalismo Comunista Libertario se basta solo. Así, sólo haremos Justicia.

El pueblo obrero tiene la palabra. La Confederación Nacional del Trabajo tie-

regimen, exento de la oprobiosa desigualdad que tanto nos empuñe y denigra. Por encima de toda discrepancia personalista, y con el fin de que nuestra misión sobrepase la eficacia que esperamos, rogamos a la prensa obrera mundial nos remita un ejemplar de cada número, haciendo extensivo este mismo requerimiento a las Editoriales, con el fin de poder divulgar todas aquellas obras que aporten algún raudal de luz sobre la obra que con tanto entusiasmo vamos a emprender. También deseamos entablar relación con todos los Grupos y organizaciones afines para poder unar mejor nuestro esfuerzo y hacer más eficaz el resultado.

Dirección: José Fernández, Fermín Galán, 4. BETANZOS (Coruña) España.

Nota: Desearíamos la reproducción en toda la prensa nacional y extranjera.

ne que hacer la Revolución Social. Es la única forma de libertarnos los proletarios. Los obreros de la industria y los campesinos. Por la acción directa. No confiemos en los políticos, porque son unos traidores. Desde los clericales hasta los pasteleros socialistas, ninguno hace justicia. ¡La haremos nosotros!

Hay que terminar con los asesinos del pueblo, nombrando por el pueblo mismo los Comités de Salud Pública que ejecuten a todos los ladrones y asesinos de España, empezando por el XIII, al que hay que traerlo aquí, y continuando por Mola, Berenguer, Anido que tantos jefes de la tricornería y del ejército, que a los soldados, nuestros hermanos, trata sin compasión. ¡Comités de soldados y obreros! Hagamos Justicia, en cuya Justicia caerán los Múgica y Sigura y otros elementos más de la tiranía y el despotismo.

¡Fuerzas armadas, civiles y militares! A la Revolución! (Excluímos de este llamamiento a los asesinos del pueblo—la Guardia civil). ¡Todos a las órdenes de los Sindicatos Obreros Revolucionarios de la invicta y gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, único organismo responsable y capacitado para resolver todos los problemas y garantizar la producción y el consumo! No les demos tiempo a la burguesía a preparar la ofensiva por medio de las Cortes. Impongámonos los proletarios por medio de los comités.

Quieren engañarnos con las Cortes a igual que con las concejales, y las Cortes sólo harán degollar a los trabajadores españoles.

¡En pie de guerra contra los políticos que cuando el pueblo con la quema de conventos trató de limpiar tanta basura de España, lo trataron de monárquico y salvaje.

A la Revolución Social contra todos los canallas que están y quieren seguir burlando a España! Para impedir esa burla sobran las Cortes y nos bastamos nosotros, dando todo el Poder a los Sindicatos.

¡Pueblo español, salud y Revolución Social!

EL COMITE REVOLUCIONARIO

Por buen camino

Como estaba anunciada, se celebró el día 11 del presente la asamblea para la constitución del Ateneo de Cultura Racionalista en la calle Liausá, La Torrassa, con asistencia de unos doscientos, entre compañeros y compañeras, donde relató la más cordial discusión entre los reunidos. Una vez nombrada la Junta de dicho Ateneo, se pasó a discusión la orientación a seguir y fueron varios los compañeros que hicieron uso de la palabra, la mayoría jóvenes, que es lo que necesitamos en estos tiempos para seguir adelante la labor cultural de un Anselmo Lorenzo, un Ricardo Mella, Fermín Salvachega y un Francisco Ferrer Guardia, que exponían en sus escritos hechos, proposiciones nuevas; jamás hicieron dejación de sus ideales; como nuevos Prometeos, desafiaron los huracanes que se levantaron durante su vida y su actuación; siempre siguieron adelante y en la vanguardia de las luchas proletarias y anarquistas.

Sigamos adelante en el camino emprendido. La conquista mayor que hoy día podemos adquirir es la de la cultura y la instrucción por el bien de nuestras compañeras e hijos y de todo el género humano.

¡Adelante, pueblo de La Torrassa! ¡Que pronto salgamos a la plaza pública a que se oiga nuestra voz!

R. ESTEBAN

Función Artística Pro-Ateneo Libertario de la F. A. I.

Camaradas: El sábado, 4 de julio, a las diez de la noche, la Agrupación «Sol Saliente», representará, a beneficio de nuestro Ateneo, el drama de José Folc Igarbide, titulado «El Cristo Moderno».

Rogamos que todos los camaradas, simpatizantes y amigos, colaboren en la medida de sus fuerzas, para que los resultados de nuestra obra sean fructíferos.

Nota: Las entradas o billetes de invitación, pueden adquirirse en la calle de Mercaders, 28 (Ramo de Construcción).

Ateneo Libertario del Clot

El sábado, día 4, a las 9, 30 de la noche, en su local social, Meridiana, 128 pral., tendrá lugar el acto inaugural con el que esta entidad se propone iniciar su labor en pro de la cultura. A este acto se sucederán otros de la misma naturaleza, que, luego se irán anunciando con antelación a la fecha de su realización.

En el programa de esta primer velada tomarán parte varias compañeras que recitarán poesías y un terceto musical ejecutado por diversas piezas de su selecto repertorio; finalmente la compañera Federica Montseny dará una conferencia sobre el interesante tema: «Definición del Anarquismo».

LA JUNTA